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“郑州铁路局与郑州”“郑州铁路局与郑州”
系列报道之五

圃田物流基地助力郑州
打造现代国际物流中心

本报记者 赵文静 实习生 王霖怡

作为河南省现代物流业总体规划“1＋10”模式
的重要节点，郑州铁路局圃田物流基地将有力助推
郑州打造现代国际物流中心。

圃田物流基地占地568亩，依托107国道、310国道、
京珠高速路、京广陇海铁路和环城快速路，具有集公、铁、
航联运于一身的区位优势。圃田物流基地自2008年6
月立项建设以来，按照“边建设、边规划、边运营”的经营
思路，经国内专业物流规划设计团队评审，初步明确了
以钢材、建材、汽配和东站转移包装物为目标市场，以运
输、装卸、交易、仓储、加工、配送、中转分拨、信息服务和
物流金融为主要功能的基地定位。去年6月，一期项目
建成并开始运营，为一流现代化铁路物流企业迅速发展
提供了新的契机和平台，成为郑州铁路局落实省、市政
府“将郑州打造为现代国际物流中心”重要指示，全力支
持地方经济发展的重要战略举措。

今年1月，郑州铁路局还与河南物资集团公司、安
阳钢铁集团有限责任公司签订了《圃田现代综合物流
园区战略合作框架协议》，共同出资成立中部金属材料
交易有限公司，拟打造鼎立中原、国内一流、功能完备、
设施领先、运作高效的以钢铁为主的现代综合物流园
区，具备基础设施平台和物流信息平台，集钢材现货交
易、铁路运输、搬运装卸、仓储、加工配送、中转分拨、信
息服务和物流金融等综合服务功能为一体，拓展增加
成件包装物、粮食和农副产品物流服务板块。

圃田物流基地作为郑州市东部现代物流业圃田
物流园区的重要组成部分，将主要凸显现货交易功
能、铁路服务功能、仓储功能、加工配送功能、信息服
务功能、网上电子交易功能、金融服务功能、贸易业
务功能、综合服务功能、期货交易功能等“十大功能”。

本报讯（记者 成燕）省旅游局昨日发布
的统计数字显示，今年上半年我省旅游经济
增长态势良好。全省共接待海内外游客1.53
亿人次，实现旅游总收入 1386.36亿元，同比
分别增长 15.03 %、19.6%。我省旅游经济增
速高于全国增速 1.6 个百分点，高于全省
GDP 增速 8.4 个百分点，特别是入境游增速

高于全国增速近14个百分点。
有关负责人分析，上半年，全省旅游招商引

资金额达317亿元，完成旅游投资120.5亿元，实
现了时间过半、任务过半。特别是继去年年底成
功创建4家5A级景区之后，尧山—中原大佛和青
天河又成功创建国家5A级景区，目前我省5A级
景区达到9家，数量并列全国第一。在提升传统

景区的基础上，汽车露营地、自驾车营地、攀岩公
园等一批新兴业态项目相继落户或开工，标志着
全省旅游业转型升级步伐进一步加快。

此外，我省旅游消费多元趋势明显。文
化、山水旅游全面增长，特别是乡村旅游、红
色旅游、休闲度假旅游升温较快，登山、滑翔、
漂流、滑雪、蹦极、温泉养生等成为居民新的

旅游消费热点，促使旅游“六要素”产业链条
拉长加宽。假日旅游继续火爆，春节黄金周
和清明、五一、端午三个小长假旅游增长强
劲，旅游业作为战略性支柱产业的作用更加
明显。 上半年，全省星级饭店出租率达到
61％，平均房价 204 元，营业收入平均每家
662万元，均有不同程度提高。

河南旅游上半年接待游客1.53亿
同比增长15.03% 收入增近两成

中国制造业 PMI
回落幅度明显收窄
反映当前经济增速趋稳

据新华社北京8月1日电（记者 刘铮）国家统
计局、中国物流与采购联合会1日发布报告，7月份，
中国制造业采购经理指数（PMI）为 50.7％，比上月
回落0.2个百分点。

作为国际通行的宏观经济先行指标之一，中国
制造业PMI7月份 0.2个百分点的回落幅度，与 6月
份回落 1.1个百分点、5月份回落 0.9个百分点相比
明显收窄，反映出当前中国经济增速趋稳。

中国物流信息中心分析报告认为，制造业PMI
历经多月持续回落之后，出现稳定迹象。报告指出，
中国经济发展经历增速持续平稳回落之后，正在进
入一个适度增长平台。

7月份，构成制造业PMI的 5个分类指数中，新
订单指数、从业人员指数、供应商配送时间指数有不
同程度的提升，生产指数、主要原材料库存指数有所
回落。此外，主要原材料购进价格指数为56.3％，低
于上月0.4个百分点。制造业PMI通常以 50％作为
经济强弱的分界点。高于 50％时，反映经济扩张；
低于50％，则反映经济衰退。

郑州市本月开始
汽车服务进社区
本报讯（记者 王文霞 通讯员 卫江波）在

自家门口就能享受到专业的机动车免费故障诊
断及问题车辆检修，并可现场维权，这种便利服
务成为现实。记者昨日从市机动车修配管理处
获悉，自8月起，我市开展“汽车服务进社区、亲
情服务到身边”活动，引导全市汽车维修企业进
入社区服务车主。

据统计，目前全市社会车辆已经突破 170
万辆，每年仍以 20%增长，特别是私家车辆更
为明显，购车势头保持旺盛。大型社区是私
家车辆的主要集散地之一。但是，很多车主
普遍缺少必要的选购、使用、保修、爱车、维权
的知识和技能。市修管处和市修管行业协会
以服务车主、企业为目的，引导全市汽车维修
企业进入社区服务车主。服务内容包括政
策、法规标准解读，购车基本常识、汽车构造
及理论知识，车辆正确使用、维护技巧，现场
免费汽车故障诊断及问题车辆检修（现场不
能解决的可采取预约到维修企业或上门服务
的形式解决）等。

此次“汽车服务进社区、亲情服务到身边”
活动从8月开始。

新华社上海 8 月 1 日电（记者 许晓
青 吴宇）备受关注的上海世博会原址后
续开发利用进程自 8 月起将进一步提
速。1日，上海世博发展集团宣布，正式
启动位于浦东的文化场馆——“宝钢大
舞台”的后续开发利用，面向全球公开招
标，征集相关方案。

2010 年 5 月 1 日至 10 月 31 日，上海
世博会共吸引了海内外7300多万人次参
观者。“宝钢大舞台”由原上钢三厂特钢
车间改造而来，是上海世博园内传承历
史，展现生态世博、绿色世博主题的重要
文化设施之一。世博期间，占地面积约
11200平方米的“宝钢大舞台”，共上演了
936场（次）文艺表演，吸引观众约 200万

人次。
上海世博发展集团文化活动部负责

人陈竹说，“宝钢大舞台”是“后世博”时
期功能定位明确的大型文化活动场馆之
一，其招标方案的内容涉及五大方面，包
括“场馆功能定位、改装设计方案、项目
运营方案、财务收支预算以及运营合作
模式”。竞标方需要提供“五合一”的应
征方案。

由于“宝钢大舞台”的名称为上海世
博会期间赞助商冠名。陈竹说，在后续
开发利用中，该舞台的冠名将根据最终
中标方案的具体情况，再行确定。

据了解，境内外从事创意制作大型
活动、时尚秀、高档商业公关活动、品牌

发布活动、时尚婚典活动、电影首映活动
的机构和企业；提供市场策划、执行等整
合营销方案的企业，影视、音乐文化机构
和企业均可参与投标。这次全球招标的
投标期限为一个月。

陈竹说，所有应标方案，都将接受专
家评审会的综合评审，上海世博发展集
团计划在今年10月基本形成具有可行性
的实施方案，以便于今冬明春启动对“宝
钢大舞台”的改装工程，进而推动该场馆
于2012年夏季向观众开放。

据悉，上海世博会闭幕后，众多中国
本土企业以及美、日、法等国的一些企业
都曾对世博原址文化场馆的后续开发利
用项目表示出浓厚兴趣。

农业部将推动
种子企业重组

新华社北京8月1日电（马骞 董峻）农业部日前确
定，将以种子为重点，加快研究和推进农业科技进步，推
动种子企业兼并重组，坚持扶优扶强，培育具有核心竞
争力和较强国际竞争力的“育繁推一体化”种子企业。

农业部部长韩长赋表示，农业部将严格种子品
种管理，加大品种推出力度，加强种子市场监管，依
法严厉打击制售假劣种子和套牌侵权的违法行为。
同时，加强种子生产基地建设，建立健全储备制度。

目前，我国农作物育种创新能力、种业产业集中
度、种子市场监管能力仍然较低，品种多乱杂、企业
多小散、种子假冒伪劣等问题仍然突出，种业面临的
国际竞争非常激烈。

我市产业集聚区
营收同比增四成
本报讯（记者 覃岩峰 实习生 文茹）昨日，

记者从统计局获悉，2011年上半年，全市产业
集聚区建设取得较快发展，营收达到 2339.3亿
元，同比增长40%。

作为发挥郑州龙头带动作用的有效载
体，今年，省、市先后出台文件要求加快产业
集聚区建设。截至 6 月底，省、市级产业集聚
区建成区面积为 23642.3 万平方米，同比增长
11.4%；公共绿地面积为 1327.8 万平方米，同
比增长 25.9%；道路长度为 2286.5 千米，同比
增长 16.7%；自来水供水管道长度为 2050.9 千
米，同比增长 27.2%。在基础设施快速推进的
同时，主要经济指标也呈快速增长态势，2011
年 1 至 6 月份，省、市产业集聚区营业收入合
计为 2339.3 亿元，同比增长 40%；国税收入为
39.3 亿元，同比增长 39.1%；固定资产投资完
成额为 432.1亿元，同比增长 91.7%。

本报讯（记者 武建玲）记者昨日从省
科技厅获悉，由洛阳市农科院承担的“牡
丹产业化技术研究与开发”重大科技专
项实施两年来，突破一批关键技术，在牡
丹快速繁殖、容器栽培、切花技术、产业
化等四个方面取得显著成效，制定牡丹
产业化生产省级技术规程及标准4项，促
进了牡丹产业的健康快速发展。

该重大科技专项对姚黄、绿香球等
20个品种进行研究，初步制定牡丹快速

繁殖技术规范，使牡丹嫁接成活率由72%
提高到85%。针对不同的牡丹品种，该项
目研究制定牡丹容器栽培（促成）技术规
范，实现了牡丹四季移栽，彻底改写了

“春种牡丹十年不开”的历史，并且促成
栽培的质量得到大幅提升，花蕾由2.5cm
增加到 3.8cm，观赏效果显著提高，供应
国际盛典的“奥运牡丹”、“世博牡丹”就
是典型的成功范例。在深入研究切花品
种的贮藏特性、牡丹开花和衰老期间糖

代谢机制以及内源激素变化机理等的基
础上，建立了的牡丹切花技术体系，使得
牡丹切花贮藏突破 150天。通过专项的
实施，建成了国内品种资源最全的牡丹
资源圃，拥有品种1060个；建立牡丹嫁接
苗基地3个，嫁接牡丹品种85个，共35万
株，辐射带动洛阳牡丹产区发展牡丹嫁
接苗150万株；辐射带动洛阳市新发展环
市区花卉苗木 8300 亩，新增经济效益
2450万元。

见到张建设的时候，他和妻子正在陈砦
花卉市场观赏鱼区的摊位上，忙着为两位合
肥的客户备货，捞鱼、装袋、充氧，不时还有
其他商户打来电话订货，他酱红色的脸上满
是汗珠。未到中午，摊位上的观赏鱼已所剩
无几，张建设这才腾出时间带着记者来到他
的鱼塘。

张建设的 5 个鱼塘位于郑东新区八里
庙北，占地 20多亩。在投食机的隆隆声中，
塘面上白的、红的、黄的锦鲤如云霞一般，大
片大片浮现了出来，孵化池里刚孵出不久的
杂色锦鲤鱼苗密密麻麻地游出水面，繁星一
样闪闪发光。

有句话说，一个人能以自己的喜好为事
业，是幸福的，按这个说法，张建设就应该是
个幸福的人。还是懵懂少年的时候，在庙会
上第一次看到漂亮的蝶尾鱼，张建设就被迷
住了，省吃俭用的零花钱，也全都用在了买
鱼上。凭着对观赏鱼特别是蝶尾鱼的热爱，
张建设一心扑在了对观赏鱼、鱼文化的研究
上，经常与鱼友聚在一起切磋技艺，练就了
一手挑鱼绝技，看一眼就能知道鱼的品质、
产地、成鱼品相，时间长了，渐有名气，人送
绰号“蝶尾张”。

上世纪 90 年代初，而立之年的张建设
为了赏鱼而养鱼，养的数量多了，他就在街

头摆摊卖起了蝶尾鱼，第一天就卖了 56元，
“当时我老婆的工资一个月才 75块。”尝到
甜头的张建设干脆叫妻子辞了工作，专职卖
鱼，他则在自家的平房顶上，用水泥砌了个
40平方米的池子，专门养起了蝶尾鱼。1996
年，看到观赏鱼市场前景向好，张建设决定
扩大规模生产，在郊区租地挖塘，转向适应
性强、市场销量好的锦鲤养殖，开始自己孵
化鱼苗规模养殖。

观赏鱼区的人说起张建设，都会说：“这
个人喜欢交朋友。”只要是愿意养鱼的，他免
费传授技术，成本价把鱼苗卖给你，养成了
还回收，不让你为销路发愁。朋友也说他，

要不是喜欢交朋友，帮人不吝财，现在估计
会挣得更多。但是张建设不这么想，他说，
正因为他喜好交友，朋友们的口口相传加上
诚信经营，才使得他从干上这一行开始，从
没为销路发过愁，省内各地及省外北京、天
津、徐州等地的客商络绎不绝，北京的客户
来鱼塘拉货，一次就能拉走一万多斤观赏
鱼。也正因为喜欢交朋友，张建设也没为养
育技巧发愁过，能自己钻研的就钻研，不能
钻研的就求教圈内的朋友，虽经历过小波
折，但因为有朋友的支持，走的还算顺利。

如今张建设在郑州已经拥有了三套房
子，两个儿子一个已经工作，另外一个正在
读大学，按说已经不需要他再这样起早贪黑
地“水里捞钱”了，很多人也劝他，辛苦了这
么多年了，该歇歇了，张建设却舍不得，他
说：“我喜欢这个事业，别人都说搞养殖苦，
我却不觉得，我要一直干到干不动了为止。”

新税法宣传手册
发给20万纳税人
本报讯（记者 覃岩峰 通讯员 赵宗泽 张廷

发）进入 7月以来，全市地税系统开展“上门送
税法、上门征求意见”活动，将纳税人急需的新
个人所得税扣除标准等相关政策印制成宣传手
册，及时送到全市近20万名纳税人和代扣代缴
义务人手中，取得了良好成效。

据悉，市地税局开展的“上门送税法、上门
征求意见”活动将持续到9月份，活动的每个阶
段都将邀请广大纳税人和人大代表、政协委员
参与评议地税工作。

8 月 1 日，波音 777－200 型
宽体客机降落在呼和浩特白塔
国际机场。标志着波音 777－
200型宽体客机正式投入运营呼
和浩特—北京航线以及内蒙古
航空市场，这也将有利于缓解航
线客运压力，为广大旅客提供更
为快捷的出行服务。该大型宽
体客机属 3舱布局，具有座舱布
局灵活、航程范围大等特点，准
乘旅客人数342人。

新华社发

上海世博会原址开发提速
“宝钢大舞台”率先启动全球招标

我省突破牡丹产业化关键技术

牡丹四季可移栽

“蝶尾张”和他的观赏鱼
本报记者 宋建巧 通讯员 李鹏

昨日下午，在新郑郭店镇
双岭移民新村，工作人员为刚
搬进新家的居民接上了燃气
灶，教他们使用燃气知识。当
日，淅川县共有119户471名
移民搬进新居。

本报记者 高凯 摄

大商郑州地区集团
夯实党建促进发展

本报讯（记者 成燕 通讯员 王海军）近年
来，大商郑州地区集团坚持实施“党建促进发展，
发展夯实党建”双轮驱动战略，走出了一条快速
扩张与夯实党建紧密融合的创新发展之路。

据介绍，郑州地区集团以平均每年新开 5
家门店的迅速扩张，名列大商集团各地区集团
前列。地区集团党委成立两年多来，从理顺关
系、夯实基础、丰富活动等入手，逐步建立健全
基层党组织，已成立 19个党支部，党员人数突
破千人。

2009年年初，紫百正式加入大商集团。这年
1月，大商郑州地区集团党委也正式成立。至此，
该集团翻开了党建“创业史”的崭新一页。紫百
也为这个全国最大的百货连锁集团注入强劲的

“红色力量”，“紫百党建模式”迅速在各店推广。
为抓好党的基层组织队伍建设，该集团党

委非常注重培养新党员，不断为党组织注入新
鲜血液。“七一”前夕，该集团新发展了214名新
党员，其中多数是卖区长以上干部和一线销售
业绩突出、思想要求进步的先进员工。

大商郑州地区集团党委书记张根湘告诉记
者，大商集团夯实党建促发展，力争全年销售额
千亿元、郑州地区集团年销售额达到50亿元。

多家航空公司今上调
远程国内航线燃油费

据新华社上海8月1日电（记者 贾远琨 王鹤）
8月 1日记者从携程旅行网了解到，包括国航、东上
航、南航在内的多家国内航空公司纷纷宣布，将自8
月 2日零时起（出票日期）上调 800公里以上航线燃
油附加费，由调整前的每位旅客 140 元调整为 150
元，而800公里以下（含800公里）航线的燃油费标准
未作调整，仍为80元每人。

继今年 7月 1日我国航空煤油进口关税完全取
消后，依照7月12日发改委《关于推进航油价格市场
化改革有关问题的通知》，航空煤油价格市场化改革
再度迈出重要一步，即自今年8月1日起实行航空煤
油出厂价格每月调整一次。


